

Club suisse des races françaises Sortie du 24 juin 07



Un temps clément, une région magnifique, des gens ô combien sympathiques, des visites instructives et intéressantes, un délicieux repas à midi, bref, que demander de mieux dès lors pour une réussite totale de cette sortie récréative, version 2007, du club ?

Le rendez-vous initial était donné à la fromagerie démonstratrice de Gruyère, sise aux côtés de la gare du même nom, à 10h30. Une bonne vingtaine de membres se sont donc retrouvés à cet endroit, sourire aux lèvres, et de bonne humeur. Après un petit café offert par le club, nous avons la possibilité de visiter la fromagerie. Le parcours audio guidé nous a permis de découvrir, à travers le récit de CERISE, la vache virtuelle interprétée par la voix féminine de l'appareil, les secrets les plus intimes liés à la fabrication du fromage régional à la renommée planétaire.



En effet, après un bref explicatif du milieu dans lequel les vaches de la région évoluent, nous avons l'opportunité de voir en direct, à travers de grandes baies vitrées, les diverses étapes nécessaires au maître fromager, pour créer les fameuses meules. L'exposition renferme en effet une laiterie qui participe activement à la production du Gruyère, et les différentes phases de la conception du fromage ont lieu tout au long de la journée. Pour des mesures d'hygiène que nous pouvons parfaitement comprendre, il n'est pas possible de descendre directement dans la laiterie.

A la fin de l'exposition, une petite palette de dégustation nous fut gracieusement remise, comprenant trois échantillons de fromages, affinés à 6, 8 et 10 mois.



Pour la suite du programme, le comité organisateur avait réservé le repas de midi dans le chalet restaurant de la Loue, sur les contreforts du Moléson. Accueil en terrasse pour un agréable apéritif, constitué d'œil de perdrix de Neuchâtel, et d'un petit blanc du Vully. Les gens s'attablent et échangent leurs expériences avicoles, pendant que

Monsieur le président et Barbara mettent à jour leurs listes de membres. Jean-Pierre diverti son auditoire de ses blagues bienvenues, alors que Maurice, toujours aussi passionné nous abreuve de ses explications très intéressantes.

Tout cela nous amène à l'heure du repas. Nous nous déplaçons à l'intérieur du restaurant pour y déguster une salade verte en entrée, des côtelettes de porc incroyablement tendres en plat principal et un duo de sorbets citron en dessert. Un rouge léger accompagne à merveille ce cortège de saveur....

Après ce délicieux intermède culinaire, nous rejoignons le parking situé en bas du village de Gruyères. Petite montée effectuée à pied, à l'ombre des arbres, traversée du bourg, de sa place pavée. Nous avons ainsi le plaisir d'admirer la magnifique fontaine qui trône au milieu, ainsi que les divers bâtiments, avant d'atteindre l'entrée du château, situé au sommet de la colline. Partie culturelle de la journée, les personnes avides



d'histoire seront servies lors de la visite de l'édifice. Au détour de chaque pièce, nous y découvrons tantôt la mystérieuse légende de la



main momifiée, la chambre de la belle Luce, les remparts, la chapelle, tantôt les portraits des comtes, des baillis, de certains préfets fribourgeois, ou encore de la famille Bovy et Balland, tous successivement propriétaires de ces lieux avant que

le monument ne soit racheté par le canton au début du siècle dernier. Nous finissons la visite sur la terrasse du château, jouissant ainsi d'une vue magnifique vers Bulle et les villages avoisinants, avant de redescendre vers le bas de la colline.

Le bouquet final de cette magnifique journée se déroule à Riaz, dans la charmante propriété de Barbara et Jean-Luc BURRI. Alors que Madame élève avec succès de magnifique Houdan naines, Monsieur consacre son temps libre à la reproduction de très beaux oiseaux de toutes sortes. Les installations sises dans le superbe jardin sont d'ailleurs assez incroyables, tant pour les volatiles de toutes sortes que les propriétaires des lieux. On trouve ainsi en annexe à la maison un carnotzet, trois poulaillers pour les Houdans, dont un spécialement aménagé pour les



poussins, deux longues rangées de volières pour l'élevage des oiseaux. La quasi-totalité des bâtiments a été construit par les propriétaires, avec finesse et attention, donnant à l'ensemble un résultat exceptionnel. La partie humaine n'est pas mise de côté pour autant. De grandes installations ludiques telles que balançoires, bac à sable, toboggans, et autre pont suspendu font le plus grand bonheur des enfants...

C'est sous un ciel laiteux, que les hôtes invitent leurs convives à déguster de succulentes meringues à la double crème et aux framboises du jardin, pour un dernier moment d'échange. Un régal sans

pareil connu bien au-delà des montagnes helvétiques ! Et comme si cela ne suffisait pas, la maîtresse de maison s'est encore donnée la peine de confectionner de délicieux gâteaux.

Le temps passe vite, trop vite et il faut malheureusement déjà songer à prendre le chemin du retour. Le président clos dès lors la journée par quelques mots, remerciant entre autres les organisateurs de cette fantastique journée.

Que ces lignes soient aussi une manière de vous remercier tous, tant participants qu'organisateur pour ces moments merveilleux, dans cette contrée délicieuse qu'est le pays de la crème double ! Bonne chance à tous dans vos élevages respectifs, et vivement l'exposition 2008 !!!



Arnaud Godel

